

Analisis Kinerja Keuangan Menggunakan Rasio Likuiditas, Rasio Solvabilitas dan Rasio Profitabilitas Pada PT. Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk Periode 2021 – 2023

by Abdul Malik

Submission date: 22-Aug-2024 10:21AM (UTC+0700)

Submission ID: 2435882935

File name: JURNAL_MANUHARA_-_VOLUME_2,_NO._4,_OKTOBER_2024_hal_144-155.docx (74.75K)

Word count: 3661

Character count: 22637



Analisis Kinerja Keuangan Menggunakan Rasio Likuiditas, Rasio Solvabilitas dan Rasio Profitabilitas Pada PT. Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk Periode 2021 – 2023

Abdul Malik^{1*}, Ima⁵ Baidlowi², Yuliasnita Verlandes³
^{1,2,3} Fakultas Ekonomi, Universitas Islam Majapahit, Indonesia

Alamat: Jl. Raya Jabon No.KM.0,7, Tambak Rejo, Gayaman, Kec. Mojoanyar, Kabupaten Mojokerto,
Jawa Timur 61364

Korespondensi email: Abd.malik023@gmail.com

Abstract. The purpose of this research is to evaluate PT. Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk's financial performance from 2021 to 2023 utilizing the liquidity, solvency, and profitability ratios. The study's methodology is quantitative descriptive and makes use of descriptive statistics for data analysis. This study's quantitative approach combined with documentation methodologies collects data from PT. Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk's yearly financial reports. The annual financial report for the years 2021–2023 is the financial report that was utilized. According to the study's findings, the company's financial performance, as determined by calculating the liquidity ratio (current ratio and quick ratio), indicates that it is less liquid and hence less excellent, as seen by its inability to pay off its short-term loans. The firm is deemed to be in excellent financial standing based on the analysis of its solvency ratios, which include the debt to equity and debt to asset ratios. Additionally, the company's financing is entirely derived from debt. The profitability ratios, which include net profit margin, return on equity, and return on assets, indicate that the firm is not making the most profit possible.

Keywords : financial performance, liquidity ratios, solvency ratios, profitability ratios

Abstrak. Tujuan penelitian mengevaluasi kinerja keuangan PT. Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk tahun 2021 sampai dengan tahun 2023 dengan menggunakan rasio likuiditas, solvabilitas, dan profitabilitas. Metodologi penelitian ini adalah deskriptif kuantitatif dan menggunakan statistik deskriptif guna analisis data. Pendekatan kuantitatif penelitian ini dikombinasikan dengan metodologi dokumentasi guna mengumpulkan data dari laporan keuangan tahunan PT. Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk. Laporan keuangan tahunan guna tahun 2021–2023 adalah laporan keuangan yang digunakan. Menurut temuan penelitian, kinerja keuangan perusahaan, sebagaimana ditentukan dengan menghitung rasio likuiditas (rasio lancar dan rasio cepat), mengindikasikan bahwa perusahaan kurang likuid dan dikarenakannya kurang baik, sebagaimana terlihat dari ketidakmampuannya guna melunasi pinjaman jangka pendeknya. Perusahaan dianggap berada dalam posisi keuangan yang sangat baik berdasarkan analisis rasio solvabilitasnya, yang meliputi rasio utang terhadap ekuitas dan rasio utang terhadap aset. Selain itu, pembiayaan perusahaan sepenuhnya berasal dari utang. Rasio profitabilitas, yang meliputi margin laba bersih, laba atas ekuitas, dan laba atas aset, mengindikasikan bahwa perusahaan tidak menghasilkan laba semaksimal mungkin.

Kata Kunci : kinerja keuangan, rasio likuiditas, rasio solvabilitas, rasio profitabilitas

1. PENDAHULUAN

Meraih laba sebanyak mungkin adalah salah satu tujuan utama memulai bisnis. Namun, manajemen keuangan menentukan apakah bisnis berhasil atau gagal dalam meraih laba dan mempertahankan dirinya. Bisnis harus menganalisis laporan keuangan mereka guna menentukan seberapa baik kinerja keuangan mereka dan membandingkan kondisi mereka saat ini dengan tahun sebelumnya guna menentukan apakah mereka telah membaik atau tidak. Berdasarkan penilaian ini, bisnis akan membuat keputusan guna tahun mendatang berdasarkan kinerja keuangan mereka.

Laporan keuangan adalah alat penting guna berbagi data keuangan dengan pemangku kepentingan di luar organisasi. Pentingnya laporan keuangan tidak dapat dilebih-lebihkan, dikarenakan laporan tersebut menyediakan dasar bagi banyak keputusan penting yang berkaitan dengan kemampuan perusahaan guna bertahan hidup. Analisis laporan keuangan adalah salah satu metode guna mengevaluasi kinerja keuangan. Salah satu dari beberapa analisis yang dapat dilakukan guna menentukan apakah suatu perusahaan dalam kondisi sangat baik atau tidak adalah analisis rasio. Catatan keuangan minimal dua tahun harus diperiksa dan dibandingkan guna analisis kinerja keuangan.

PT. Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk adalah perusahaan *pulp and paper* Perusahaan ini adalah perusahaan perusahaan yang memproduksi kertas terbesar didunia dan telah berperan besar dalam perekonomian negara. PT. Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk memiliki produk yang memiliki kualitas yang berkualitas sangat tinggi dengan memperkerjakan karyawan lebih dari 30.000 orang. Berdasarkan data pada BEI PT. Pabrik Kertas Tjiwi Kimia adalah salah satu perusahaan terbesar guna pada sektor *pulp and paper* serta adalah perusahaan yang masih membagikan deviden pada tahun 2020 yang adalah tahun pandemi, deviden yang disebar yaitu Rp25 per saham. Dalam lingkup pasar modal PT Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk memiliki saham bernilai tinggi hal ini dapat menimbulkan daya tarik banyak investor guna berinvestasi.

Berdasarkan laporan tahunan perusahaan yang diakuisisi dari PT. Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk, penjualan bersih konsolidasi naik sebesar 18,2% pada tahun 2021, dari US\$ 866,5 juta tahun 2020 menjadi US\$ 1.024,5 juta. Laba konsolidasi perusahaan naik sebesar 23,1% dari US\$ 40,2 juta tahun 2020 menjadi US\$ 49,5 juta tahun 2021. Laba Bersih Konsolidasi Perusahaan naik sebesar 67,9% dari US\$ 148,3 juta tahun 2020 menjadi US\$ 249,0 juta tahun 2021.

PT Perusahaan Kertas Tjiwi Kimia Tbk mengungkapkan kinerja tahun 2022 yang menunjukkan pertumbuhan Penjualan Bersih konsolidasi perseroan sebesar 11,6% dari US\$ 1.0204,4 juta tahun 2021 menjadi US\$ 1.1142,6 juta pada tahun 2022. Laba Operasional Konsolidasi Perseroan diikuti oleh 27,5 % dari US\$ 48,8 juta tahun 2021 menjadi US\$ 62,2 juta tahun 2022. Laba bersih konsolidasi perseroan meningkat sebesar 86,5% dari US\$ 248,4 juta tahun 2021 menjadi US\$ 463,3 juta tahun 2022. Sebaliknya, hingga kuartal ketiga tahun 2023, PT. Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk mengalami penyusutan tahun 2023.

Memeriksa situasi ²keuangan dan ²kinerja keuangan PT. Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk, penelitian bertujuan guna memastikan apakah perusahaan telah mencapai kondisi sehat atau tidak sehat sehubungan dengan kinerja keuangannya.

Analisis rasio keuangan melalui ²pemeriksaan laporan keuangan tahunan adalah metode yang digunakan guna mengukur ²kinerja keuangan PT. Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk. Pemeriksaan rasio keuangan dapat mengindikasikan kinerja keuangan perusahaan. Penelitian ini menggunakan rasio likuiditas, solvabilitas, dan profitabilitas sebagai rasio keuangan. Kinerja keuangan perusahaan dan kapasitasnya guna memenuhi komitmen jangka pendek dan panjang ditentukan menggunakan kedua rasio ini.

Berdasarkan latar belakang diatas, peneliti ingin memahami bagaimana ²kinerja ³⁴keuangan pada PT. Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk serta keterampilan perusahaan dalam ¹memenuhi kewajiban jangka pendek dan kewajiban jangka panjang, ¹maka penulis tertarik melakukan penelitian yang berjudul "**Analisis Kinerja Keuangan Menggunakan Rasio Likuiditas, Rasio Solvabilitas Dan Rasio Profitabilitas Pada PT Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk Periode 2021-2023**".

2. KAJIAN LITERATUR

Laporan Keuangan

Menurut Hery dalam penelitian (Indah, 2020) proses akuntansi menghasilkan laporan keuangan yang digunakan oleh pihak yang berkepentingan guna mempelajari operasi dan informasi keuangan perusahaan. laporan keuangan bermanfaat sebagai alat informasi yang mengkaitkan bisnis serta calon pelanggan dan menyoroti stabilitas keuangan mereka. Menurut Adelia (2022) data keuangan dan aktivitas perusahaan dikomunikasikan pada para perantara yang berhubungan dengan perusahaan melalui pembuatan dan penggunaan laporan keuangan. Dengan demikian, laporan keuangan akan memberi informasi terkait kinerja serta kesehatan keuangan perusahaan kepada para perantara yang masih berhubungan dengan bisnis.

Kinerja Keuangan

Menurut Syamsul Bakhtiar (2020) laporan keuangan perusahaan mengindikasikan dan mencerminkan kinerja keuangannya. Laporan keuangan mencakup laporan arus kas, neraca, laporan laba rugi, dan item lain yang membantu dalam mengevaluasi kinerja keuangan. Upaya resmi perusahaan guna mengukur profitabilitasnya dikenal sebagai kinerja keuangan. Hal ini memungkinkan perusahaan guna menilai prospek dan kemungkinan pertumbuhan dan perkembangannya melalui penggunaan sumber dayanya. Menurut

Purwanti (2021) kualitas suatu perusahaan akan dinilai positif apabila kinerja keuangannya kuat, sebaliknya kualitas suatu perusahaan juga akan dinilai negatif apabila kinerja keuangannya lemah.

Rasio Keuangan

Rasio keuangan adalah angka yang diperoleh melalui membandingkan satu item keuangan dengan item keuangan lainnya yang dapat dipahami dan diperbandingkan. Menurut Lithfiah dan Fitria (2019) menyatakan bahwa kinerja keuangan perusahaan dapat dievaluasi melalui penggunaan analisis rasio yang melibatkan likuiditas, solvabilitas, aktivitas, dan profitabilitas.

Menurut Kasmir dalam penelitian (Arsinta, 2021) membandingkan angka-angka dari laporan keuangan adalah proses analisis rasio keuangan. Anda dapat membandingkan elemen-elemen dalam satu laporan keuangan atau antara elemen-elemen yang berbeda. Lebih jauh, statistik perbandingan dapat berasal dari satu periode akuntansi atau beberapa periode akuntansi..

Rasio Likuiditas

Menurut Kasmir (2019) menjelaskan bahwa ukuran yang digunakan guna menilai likuiditas perusahaan adalah rasio likuiditas, yang terkadang sebagai rasio modal kerja. Salah satu ukuran mengindikasikan seberapa baik suatu bisnis bisa membayar utang jangka pendek adalah rasio likuiditas. Rasio ini dihitung melalui membandingkan aset lancar perusahaan dengan kewajiban lancarnya, atau utangnya.

Rasio Solvabilitas

Menurut Kasmir dalam penelitian (Nurchaya, 2020) Leverage, sebutan lain guna rasio solvabilitas, adalah ukuran rasio utang terhadap aset perusahaan. Rasio solvabilitas, jika dilihat secara keseluruhan, mengindikasikan kapasitas perusahaan guna memenuhi seluruh utang jangka pendek dan panjangnya.

Rasio Profitabilitas

Menurut Kasmir (2019) kemampuan suatu bisnis guna menghasilkan laba diukur dari rasio profitabilitasnya. Angka profitabilitas yang tinggi mengindikasikan bahwa bisnis tersebut dapat menghasilkan laba. Lebih jauh, rasio ini dapat digunakan sebagai tolok ukur efektivitas manajemen perusahaan. Jika suatu bisnis dapat menggunakan modal atau asetnya guna mencapai proyeksi laba, maka profitabilitasnya dianggap sangat baik.

3. METODE PENELITIAN

Penelitian ini menggunakan desain penelitian deskriptif kuantitatif, yaitu menggunakan perhitungan guna menganalisis data numerik dan kemudian menafsirkan atau mengkarakterisasi informasi yang dikumpulkan sebagaimana adanya. Laporan keuangan PT Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk menjadi populasi penelitian, dan laporan keuangan tahunan guna tahun 2021–2023 menjadi sampel penelitian.

Perolehan data perusahaan adalah tujuan utama penelitian ini, pendekatan dokumentasi digunakan dalam proses pengumpulan data. Data kuantitatif yang digunakan dalam penelitian ini berasal dari data sekunder yang telah diolah oleh perusahaan. Laporan laba rugi dan laporan keuangan PT Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk digunakan sebagai sumber data. Dalam penelitian ini, data dianalisis menggunakan statistik deskriptif, khususnya dengan mengukur rasio likuiditas, solvabilitas, dan profitabilitas dalam pemeriksaan rasio keuangan

4. HASIL DAN PEMBAHASAN

Perhitungan Rasio Likuiditas

a. **Current Ratio** Rasio lancar yang dihitung dengan membagi aset lancar dengan kewajiban lancar adalah rasio yang digunakan guna menilai kemampuan perusahaan dalam memenuhi utang jangka pendek yang akan segera jatuh tempo.

$$\text{Current Ratio} = \frac{\text{Aktiva Lancar}}{\text{Utang Lancar}} \times 100 \%$$

Utang Lancar

Tabel 1. Perhitungan Current Rasio Tahun 2021-2023

Tahun	Aktiva Lancar	Hutang Lancar	Current Rasio	Standart Industri	Keterangan
2021	805.333	677.560	118,86%	≥200%	Kurang baik
2022	850,762	694,306	122,53%	≥200%	kurang baik
2023	749,494	606,69	123,54%	≥200%	kurang baik

ANALISIS KINERJA KEUANGAN MENGGUNAKAN RASIO LIKUIDITAS, RASIO SOLVABILITAS DAN RASIO PROFITABILITAS PADA PT. PABRIK KERTAS TJIWI KIMIA TBK PERIODE 2021 – 2023

Berdasarkan tabel di atas, rasio lancar atau disebut juga rasio jangka panjang PT. Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk negatif dari tahun 2021 hingga tahun 2023. Hasil rasio saat ini guna tahun 2021 adalah sekitar 118,86%. Sebaliknya, tahun 2022 berakhir dengan pangsa 122,53%. Pada tahun 2023, Current Ratio PT. Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk mengalami kenaikan kecil yaitu sebesar 123,54%. Pada empat periode pertama terjadi peningkatan yang cukup signifikan. Antara tahun 2021 hingga 2022 terjadi peningkatan sekitar 3,67 persen, sedangkan pada tahun 2022 hingga 2023 hanya terjadi peningkatan sekitar 1,01 persen.

Jika nilai rasio lancar suatu perusahaan lebih dari 200%, maka perusahaan tersebut dianggap memiliki likuiditas yang kuat. Dikarenakan rasio sekarang di PT. Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk masih rata-rata norma industrinya, dapat disimpulkan bahwa hasil perhitungan periode 2021–2023 kurang baik. Kinerja keuangan PT. Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk kurang baik dilihat dari rasio lancarnya, dikarenakan persentase hasil yang masih dibawah standar industri berdasarkan hasil kajian di atas. Hal ini mengindikasikan bahwa perusahaan masih belum mampu membayar utang jangka pendek atau yang mendekati tanggal jatuh tempo.

- b. **Quick Ratio** Rasio cepat mengukur seberapa mudah suatu bisnis dapat melunasi utangnya saat ini (utang jangka pendek) dengan aset lancarnya, tidak termasuk nilai saham atau inventarisnya.

$$\text{Quick Ratio} = \frac{\text{Aktiva Lancar} - \text{Persediaan}}{\text{Utang Lancar}} \times 100 \%$$

Tabel 2. Perhitungan Quick Rasio Tahun 2021-2023

Tahun	Aktiva Lancar	Persediaan	Hutang Lancar	Quick ratio	Standart Industri	Keterangan
2021	805.333	282.369	677.560	129,56%	≥150%	Kurang baik
2022	850,762	283,992	694,306	81,63%	≥150%	Kurang baik
2023	749,494	218,055	606,69	87,60%	≥150%	Kurang baik

Dari tabel diatas dihasilkan perhitungan *quick ratio* atau Rasio cepat ³ PT. Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk akan dibuka ² pada tahun 2021 dan beroperasi hingga tahun 2023. Rasio cepat sebesar 129,56% dicapai oleh PT. Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk pada tahun 2021. Sementara pada tahun 2022 *quick ratio* menjadi 81,63. Sedangkan pada tahun 2023 *quick ratio* menjadi 87,60%. Dalam periode 2021-2023 mengalami kenaikan dan penurunan. Dari tahun 2021 ke 2022 mengalami penurunan yang cukup signifikan yaitu 47,93% sedangkan pada tahun 2023 mengalami kenaikan sebesar 5,97%.

Perusahaan dapat dikatakan likuiditasnya baik apabila *quick ratio* diatas 150%. Dengan demikian, dapat disimpulkan bahwa PT memiliki rasio yang cepat. Dikarenakan kinerja Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk tahun 2021 masih sangat mendekati rata-rata industri sebesar 129,56%, sehingga dinilai cukup baik. Kota ini dinilai buruk pada tahun 2022 dikarenakan jauh dibawah rata-rata industri sebesar 81,63%. Mirip dengan tahun 2023, diklaim kurang menguntungkan dikarenakan persentasenya yang rendah yaitu 87,60%. Rasio cepat mengindikasikan bahwa PT. Kinerja keuangan Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk kurang baik sesuai uraian perhitungan di atas. Hal ini ditunjukkan dengan % perhitungan yang masih berada dibawah rata-rata industri dan mengindikasikan bahwa pelaku usaha masih belum mampu melunasi utang yang ada (hutang dalam jangka pendek)

Perhitungan Rasio Solvabilitas

- a. ⁶ **Debt To Asset Ratio (DAR)**. Rasio utang ini membandingkan jumlah utang keseluruhan dengan jumlah total aset. Dengan kata lain, jumlah hutang yang dimiliki suatu perusahaan akan memiliki dampak yang signifikan terhadap asetnya.

$$\text{Debt To Asset Ratio (DAR)} = \frac{\text{Total Hutang}}{\text{Total Aktiva atau Aset}} \times 100\%$$

³⁵ **Tabel 3.** Perhitungan Debt To Asset Ratio Tahun 2021-2023

Tahun	Total Hutang	Total Aktiva	DAR	Standar Industri	Keterangan
2021	1,403,474	3,161,820	44,38%	≤35%	Kurang Baik
2022	1,326,532	3,545,180	37,42%	≤35%	Baik
2023	1,224,350	3,609,918	34,01%	≤35%	Baik

ANALISIS KINERJA KEUANGAN MENGGUNAKAN RASIO LIKUIDITAS, RASIO SOLVABILITAS DAN RASIO PROFITABILITAS PADA PT. PABRIK KERTAS TJIWI KIMIA TBK PERIODE 2021 – 2023

--	--	--	--	--	--

Rasio utang terhadap aset, atau rasio cepat, guna PT dihitung menggunakan tabel yang diberikan. Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk dimulai pada tahun 2021 dan berjalan hingga tahun 2023. Temuan PT. Rasio Hutang terhadap Aset Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk Rasio hutang terhadap aset (DAR) sebesar 44,38% pada tahun 2021, adalah proporsi yang rendah. Pada tahun 2022, rasio utang terhadap aset agak turun menjadi 37,42%. Rasio utang terhadap aset pada tahun 2023 turun lagi menjadi 34,01%.

Sebuah Perusahaan bisa dikatakan baik apabila nilai *debt to asset ratio* ada diatas standar industri yakni 35%. Hasil perhitungan *debt to asset ratio* PT. Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk pada tahun 2021 termasuk dalam kategori kurang baik dikarenakan hasil *debt to asset ratio* di atas standar industri yakni 44,38% guna tahun 2021 dan pada tahun 2022 mengindikasikan hasil 37,42% sehingga dapat dikatakan baik dikarenakan hanya diatas standart industri sebesar 2,4% . Meskipun PT. Rasio utang terhadap aset Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk pada tahun 2023 mengalami penurunan, namun masih mengindikasikan kinerja yang baik dikarenakan lebih tinggi dari patokan industri yang ditetapkan. Berdasarkan temuan persentase di atas, rasio utang terhadap aset mengindikasikan keberhasilan finansial yang kuat dikarenakan, selama periode tiga tahun, hanya tahun 2021 yang berada di atas norma industri; pada tahun 2022 dan 2023 masih berada dibawah rata-rata. Hal ini mengindikasikan bahwa utang bukanlah sumber pendanaan eksklusif bagi perusahaan.

b. Debt To Equity Ratio (DER). *Debt To Equity Ratio* adalah rasio yang digunakan guna mengevaluasi ekuitas vs utang. Mengetahui persentase ini akan membantu Anda memahami berapa banyak uang yang dipinjamkan kreditor kepada pemilik bisnis. Dengan kata lain, tujuan dari rasio ini adalah guna menentukan setiap rupiah modal pribadi yang dijadikan jaminan pinjaman.

$$\text{Debt To Equity Ratio (DER)} = \frac{\text{Total Hutang}}{\text{Total Modal}} \times 100\%$$

Tabel 4. Perhitungan Debt To Equity Ratio Tahun 2021-2023

Tahun	Total Hutang	Total Modal	DER	Standar Industri	Keterangan
2021	1,403,474	1,758,346	79,82%	≤80%	Baik
	1,326,532	2,218,648	59,79%	≤80%	Baik

2022					
2023	1,224,350	2,385,568	51,32%	≤80%	Baik

Dari tabel diatas dihasilkan perhitungan ² *debt to equity ratio* PT. Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk terhitung dari tahun 2021 sampai dengan tahun 2023. Hasil ² *debt to equity ratio* PT. Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk pada tahun 2021 79,82%, sementara tahun 2022 turun menjadi 59,79%. Pada tahun 2023 turun lagi menjadi 51,32%.

A business can be considered successful if its ¹⁸ *debt to equity ratio* does not exceed the industry standard, which is 80%. A higher debt to equity ratio might be seen as somewhat favorable because most large businesses are financed with debt. Based on the debt to asset ratio results from 2022–2023, which are somewhat below industry standards, it can be inferred that businesses are only slightly impacted by debt. ³² On the other hand, in 2021, the *debt to equity ratio*'s results were only marginally better than the industry average, which was around 79.82%. Thus, it may be stated that the company was ³⁰ influenced by debt of 79.82%. In 2022, the debt to equity ratio is considered good since it is still very low compared to the industry average of 59.79%. As of 2023, the ratio of income to expenditure ²² is considered good because it is below the industry average of 51.32%.

Berdasarkan hasil pengukuran perhitungan diatas Dikarenakan hasil persentase periode 2021–2023 berada dibawah 80%, maka kinerja keuangan rasio utang terhadap ekuitas dinilai puas. Hal ini mengindikasikan bahwa utang tidak digunakan guna mendukung pendanaan perusahaan dalam skala besar.

⁹ Perhitungan Rasio Profitabilitas

a. *Return On Asset (ROA)* adalah rasio keuangan yang digunakan guna menilai seberapa baik suatu bisnis menghasilkan uang dari aset yang dimilikinya. Laba bersih perusahaan dari seluruh asetnya ditampilkan sebagai laba atas aset, atau ROA.

$$\text{Return On Asset (ROA)} = \frac{\text{Laba Sebelum Bunga dan Pajak}}{\text{Total Aset}}$$

Tabel 5. Perhitungan *Return On Asset (ROA)* Tahun 2021-2023

Tahun	ROA	Standar Industri	Keterangan
-------	-----	------------------	------------

ANALISIS KINERJA KEUANGAN MENGGUNAKAN RASIO LIKUIDITAS, RASIO SOLVABILITAS DAN RASIO PROFITABILITAS PADA PT. PABRIK KERTAS TJIWI KIMIA TBK PERIODE 2021 – 2023

2021	7,88%	≥30%	Kurang Baik
2022	13,07%	≥30%	Kurang Baik
2023	4,77%	≥30%	Kurang Baik

Perhitungan pengembalian aset guna PT dihasilkan dari tabel sebelumnya. Perhitungan Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk menggunakan tahun 2021–2023. Pengembalian aset atau ROA adalah 7,88% pada tahun 2021. Pengembalian aset diperkirakan akan meningkat menjadi 13,07% pada tahun 2022. Sebaliknya, pengembalian aset pada tahun 2023 akan turun menjadi 4,77%, penurunan yang lebih besar dibandingkan tahun lalu. 2021 dan 2022.

Bisnis yang memiliki reputasi baik memiliki pengembalian aset lebih dari 30%. Pengembalian dana properti PT. Jangka waktu tiga tahun Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk dari tahun 2021 hingga 2023 dinilai kurang puas dikarenakan masih jauh dibawah rata-rata industri bahkan belum mendekati angka 30%. Terlihat pada tahun 2022 sebesar 13,07%, dan tahun 2021 sebesar 7,88%. Sedangkan pada tahun 2023 hanya sebesar 4,77% sehingga masih tergolong kurang baik.

Berdasarkan presentase pengukuran diatas kinerja keuangan PT. Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk dilihat dari return on asset mengindikasikan kurang baik. dilihat hasil presentase perhitungan masih dibawah standart industri 30%. Sehingga menandakan bahwa perusahaan masih kurang menghasilkan laba yang baik dikarenakan rendahnya perputaran aktiva.

b. Return On Equity (ROE)

$$\text{Return On Equity (ROE)} = \frac{\text{Pendapatan Bersih}}{\text{Total Equitas}} \times 100 \%$$

Tabel 6. Perhitungan Return On Equity 2021-2023

Tahun	ROE	Standar Industri	Keterangan
	14,18%	≥40%	Kurang Baik

2021			
2022	20,88%	≥40%	Kurang Baik
2023	7,21%	≥40%	Kurang Baik

³ Perhitungan pengembalian ekuitas guna PT dihasilkan dari tabel yang diberikan. Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk akan dibuka pada tahun 2021 dan beroperasi hingga tahun 2023. Return on equity pada tahun 2021 sebesar 14,18%. Tingkat pengembalian ekuitas diperkirakan akan mencapai 20,88% pada tahun 2022, sedangkan tingkat pengembalian ekuitas akan semakin menurun menjadi 7,21% pada tahun 2023.

Bisnis yang memiliki reputasi baik biasanya memiliki pengembalian ekuitas lebih dari 40%. Berdasarkan perhitungan ⁶ return on equity, PT. Return Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk periode 2021-2023 masih jauh dibawah 40%, berada dibawah rata-rata. ROE hanya akan sebesar 14,18% ²⁶ pada tahun 2021, masih dibawah rata-rata industri. ROE sebesar 20,88% pada tahun 2022 masih dibawah standar industri. ⁶ Sebaliknya ROE pada tahun 2023 hanya sebesar 7,21%. Dapat disimpulkan bahwa PT. Return on equity Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk pada tahun 2021–2023 berada dibawah standar. Nilai persentase return on equity (ROE) di atas mengindikasikan kinerja keuangan yang buruk dikarenakan ROE masih berada dibawah ketentuan industri sebesar 40%.

²⁷ c. *Net Profit Margin*

$$\text{Net Profit Margin} = \frac{\text{Penjualan}}{\text{EAIT}} \times 100 \%$$

EAIT

Tabel 7. Perhitungan Net Profit Margin 2021-2023

Tahun	Penjualan	EAIT	Net Profit Margin	Standar Industri	Keterangan
2021	1,024,459	249,006	24,31%	≥20%	Baik
2022	1.143.593	463.345	40,52%	≥20%	Baik
2023	1.073.834	172.014	16,02%	≥20%	Kurang Baik

ANALISIS KINERJA KEUANGAN MENGGUNAKAN RASIO LIKUIDITAS, RASIO SOLVABILITAS DAN RASIO PROFITABILITAS PADA PT. PABRIK KERTAS TJIWI KIMIA TBK PERIODE 2021 – 2023

--	--	--	--	--	--

Margin laba bersih PT dihitung menggunakan tabel yang diberikan. Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk akan dibuka pada tahun 2021 dan beroperasi hingga tahun 2023. Margin laba bersih tahun 2021 sebesar 24,31%. Margin laba bersih diperkirakan mencapai 40,52% pada tahun 2024. Sementara itu, margin laba bersih diperkirakan turun menjadi 16,02% pada tahun 2023.

bisnis terkemuka yang memiliki margin laba bersih lebih dari 20%. Margin laba bersih pada tahun 2021 mungkin terlihat bagus dikarenakan lebih tinggi dari 20%, berdasarkan temuan perhitungan di atas. Demikian pula, margin laba bersih tahun 2022 sebesar 40,52% dianggap kuat dikarenakan jauh lebih tinggi dari 20%. Sementara itu, margin laba bersih diperkirakan turun menjadi 16,02% pada tahun 2023, masih dibawah rata-rata 20% dan mungkin dinilai kurang puas. Berdasarkan temuan pengukuran net profit margin, kinerja keuangan tahun 2021 dan 2022 dinilai baik dikarenakan persentase hasil pengukurannya lebih tinggi dari rata-rata industri. Dikarenakan margin laba bersih pada tahun 2023 masih dibawah rata-rata industri, hal ini dianggap sebagai kinerja keuangan yang buruk. Hal ini mengindikasikan bahwa bisnis tersebut tidak menghasilkan keuntungan yang cukup laba bersih

5. KESIMPULAN

Kinerja keuangan PT. Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk periode 2021–2023 tidak stabil atau berubah berdasarkan informasi yang diberikan di atas. Temuan tersebut masih dibawah rata-rata industri berdasarkan persentase rasio likuiditas yang ditentukan dengan menghitung rasio cepat dan rasio lancar. Sementara itu, PT. Kinerja keuangan Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk solid dibuktikan dengan rasio solvabilitas yang diperoleh dengan menghitung rasio utang terhadap ekuitas dan rasio utang terhadap aset. Hal ini mengindikasikan bahwa bisnis tidak sepenuhnya didukung oleh utang. Kinerja keuangan ditentukan dengan menghitung rasio profitabilitas sebagai persentase return on equity, return on assets, dan net profit margin. Hasilnya buruk, terutama ketika menghitung margin laba bersih pada tahun 2023, yang lebih rendah dari rata-rata industri dan mengindikasikan bahwa perusahaan tidak beroperasi dalam kondisi terbaiknya dalam menghasilkan keuntungan.

REFERENSI

Adelia, V. B. (2022). Analisis Rasio Likuiditas dan Rasio Solvabilitas Guna Menilai Kinerja

- Keuangan Pada PT . Bank CIMB Niaga Tbk. 10(2), 2080–2088.
- Arsita, Y. (2021). ANALISIS RASIO KEUANGAN GUNA MENGUKUR KINERJA KEUANGAN PT SENTUL CITY , TBK. 2(1), 152–167.
- Kasmir. (2019). Analisis Laporan Keuangan (Edisi Revi). PT Raja Grafindo Persada.
- Litfiah, F. (2019). Analisis rasio keuangan. Jurnal Akuntansi Bisnis dan Perbankan Indonesia, 22(2), 189–196.
- Magdalena. (2021). ANALISIS RASIO KEUANGAN SEBAGAI PENILAIAN KINERJA KEUANGAN PERUM BULOG SUB DIVISI REGIONAL WILAYAH IV MAUMERE. 5.
- Purwanti, D. (2021). Determinasi Kinerja Keuangan Perusahaan : Analisis Likuiditas, Leverage Dan Ukuran Perusahaan (Literature Review Manajemen Keuangan). Jurnal Ilmu Manajemen Terapan, 2(5), 692–698.
<https://doi.org/10.31933/jimt.v2i5.593>
- Rudiwanto, A. (2020). Mengukur Kinerja Keuangan PT . Pegadaian (Persero) Dengan Menggunakan Rasio Keuangan. 7(2), 205–213.
- Syamsul Bakhtiar. (2020). ANALISIS RASIO PROFITABILITAS DAN SOLVABILITAS PADA PT . MAYORA INDAH Tbk . Syamsul Bakhtiar Ass Universitas Muslim Maros. 2(2), 195–206.

Analisis Kinerja Keuangan Menggunakan Rasio Likuiditas, Rasio Solvabilitas dan Rasio Profitabilitas Pada PT. Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk Periode 2021 – 2023

ORIGINALITY REPORT

18%

SIMILARITY INDEX

16%

INTERNET SOURCES

10%

PUBLICATIONS

5%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1	jurnal.univpgri-palembang.ac.id Internet Source	2%
2	fe.ubhara.ac.id Internet Source	2%
3	adoc.pub Internet Source	2%
4	journal.widyakarya.ac.id Internet Source	1%
5	Submitted to Universitas Sebelas Maret Student Paper	1%
6	anzdoc.com Internet Source	1%
7	j-innovative.org Internet Source	1%
8	Submitted to Asosiasi Dosen, Pendidik dan Peneliti Indonesia Student Paper	<1%

9

digilib.uinkhas.ac.id

Internet Source

<1 %

10

Popon Rabia Adawia, Ayu Azizah, Abdul Rokhim. "ANALISIS PENGARUH PERUBAHAN DAN PERPUTARAN MODAL KERJA TERHADAP NET PROFIT MARGIN (NPM) PADA PABRIK KERTAS PT. TJIWI KIMIA TBK", Moneter - Jurnal Akuntansi dan Keuangan, 2019

Publication

<1 %

11

repository.maranatha.edu

Internet Source

<1 %

12

ejurnalqarnain.stisnq.ac.id

Internet Source

<1 %

13

Rosanna Purba, Renika Hasibuan, Prananda Akbar Syam. "Analisis Rasio Keuangan Untuk Mengukur Kinerja Keuangan Pada PT.Pelabuhan Indonesia I (Persero) Periode 2013-2017", Owner, 2021

Publication

<1 %

14

repository-feb.unpak.ac.id

Internet Source

<1 %

15

Submitted to stie-pembangunan

Student Paper

<1 %

16

eprints.perbanas.ac.id

Internet Source

<1 %

ejournal.45mataram.ac.id

17	Internet Source	<1 %
18	islamicmarkets.com Internet Source	<1 %
19	journal.arikesi.or.id Internet Source	<1 %
20	journal.ipm2kpe.or.id Internet Source	<1 %
21	www.jurnal.id Internet Source	<1 %
22	jurnal.untag-sby.ac.id Internet Source	<1 %
23	mainsaham.id Internet Source	<1 %
24	repository.untar.ac.id Internet Source	<1 %
25	www.union.ic.ac.uk Internet Source	<1 %
26	Arin Ramadhiani Soleha. "Analisis Laporan Keuangan untuk Menilai Kinerja Keuangan PT Kimia Farma, Tbk", Jurnal Ecodemica : Jurnal Ekonomi Manajemen dan Bisnis, 2022 Publication	<1 %
27	Linda Mariana, Heru Satria Rukmana. "Analysis Of Liquidity, Solvency, Activity And	<1 %

Profitability Ratio To Assess The Financial Performance Of PT. Martina Berto Tbk For The Period 2014-2018", Neraca : Jurnal Akuntansi Terapan, 2020

Publication

28

citatah.co.id

Internet Source

<1 %

29

etheses.uin-malang.ac.id

Internet Source

<1 %

30

kdca.go.kr

Internet Source

<1 %

31

repository.ubharajaya.ac.id

Internet Source

<1 %

32

www.arthavest.com

Internet Source

<1 %

33

www.laporankeuangan.info

Internet Source

<1 %

34

www.repository.trisakti.ac.id

Internet Source

<1 %

35

Cindyros Cindyros, Heni Safitri. "Analisis Laporan Keuangan Berdasarkan Rasio Likuiditas, Leverage, Aktivitas, dan Profitabilitas Untuk Menilai Kinerja Keuangan Pada Koperasi Karyawan Sejahtera PTPN XIII", Jurnal Produktivitas, 2021

Publication

<1 %

Exclude quotes On

Exclude matches Off

Exclude bibliography On